



**UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA  
NACIONAL**

*Educadora de educadores*

## **Universidad Pedagógica Nacional**

### **Facultad de Humanidades**

### **Departamento de Lenguas**

Nos dirigimos Juan Sebastian Baquero Orjuela y Paula Estefanía Martin, estudiantes de la Licenciatura en Español y Lenguas Extranjeras.

A continuación, queremos compartir nuestra propuesta para ser candidatos a la representación estudiantil de lenguas.

#### **Creadores de ideas**

Muchas veces en nuestro camino, queremos poner nuestro granito de arena, y nos surgen ideas de talleres, semilleros o actividades que contribuyen a nuestro proceso educativo y social. Pero, no sabemos a quién acudir o donde encontrar a alguien que nos apoye con nuestras ideas, en consecuencia, proponemos acompañar desde la representación todos estos proyectos que tienen guardados en sus mentes, gestionando espacios y contribuyendo de la mejor manera, para que crezcamos como departamento en aportes sociales y educativos dentro la institución.

#### **Sostenibilidad colectiva**

Situándonos en el entorno estudiantes, nos damos cuenta que costearnos la carrera cada día es más complicado y no solo hablando en cuestión de la matrícula, si no más a profundidad, viendo la realidad de la situación, donde tenemos que invertir dinero en transportes, copias, libros y alimentación. Así que muchos, optamos por idearnos emprendimientos y productos creativos para sostener nuestra economía. Algunos crean manillas, collares y aretes artesanales, otros venden dulces y aperitivos para endulzar los arduos días de estudios, entre otros bellos emprendimientos, que hacen parte de nuestro diario vivir en la universidad.

A causa de esto, proponemos hacer una feria de emprendimientos de los estudiantes del departamento, donde podamos compartir productos, vender y comprar, y así apoyarnos mutuamente para que logremos tener una estadía más viable en lo que nos quede de camino, para culminar nuestra carrera.

#### **Seguimiento a los procesos de la universidad**

Muchas veces hemos escuchado, que la participación de los estudiantes del departamento de lenguas es nula o casi no se ve reflejada en muchos procesos, en los cuales, si hemos participado, pero, no hemos tomado voz por miedo a prejuicios o el simple hecho de lo difícil que se nos hace hablar en estos espacios públicos.

Así que, proponemos participar en estos procesos administrativos y políticos dentro de las dinámicas de la universidad, para representar a cada estudiante del departamento y así se vea reflejada nuestra participación permanente.

#### Estudiantes consientes del entorno

En la universidad, encontramos un sin fin de pensamientos, creencias políticas, creencias religiosas y culturas, que hacen parte de varios lugares a lo largo y ancho de nuestro país. Para comprender la interculturalidad con otros países, primero, tenemos que conocer nuestro entorno, debemos conocer al otro y así ser conscientes de que en la casita (Universidad) como muchos la llamamos, habitan seres humanos pluridiversos, con historias propias y/o compartidas sobre los sucesos que les han ocurrido a ellos o a sus familias en el trayecto de sus vidas.

Es por ello, que proponemos abrir un espacio político entorno al reconocimiento de la otredad, viendo que problemas nos aquejan y así contribuir a soluciones. Un espacio donde se instruya sobre temas políticos y sociales que nos afligen como comunidad, temas como la ley 30 que desde que llegamos a la universidad se nos habla de ella y que esta nos afecta a todos, pero cuando hacemos una visualización del panorama es esta la única información que tenemos de la misma.

Nosotros como futuros maestros, tenemos la responsabilidad de conocer nuestra historia, para en un futuro llevarlas al aula y así ver crecer al país que tanto amamos, desde el pizarrón.